



29 DE FEBRERO DEL AÑO 2020

BOLETIN INFORMATIVO DE LA CRONICA MUNICIPAL DE CHIAUTLA, MEX.

“Bicentenario de la Erección Municipal de Chiautla, México” (1820-2020)

FERNANDO SANCHO BUENDIA SANCHEZ
Cronista Municipal.



Nació el 5 de Junio de 1942 en Ocopulco, Municipio de Chiautla Estado de México, Es egresado de la facultad de Derecho de la U.N.A.M. Ha desempeñado múltiples cargos de elección Popular en su comunidad; ex regidor, ex presidente Municipal por ministerio de ley periodo 1967-1968, fue juez menor municipal durante 1979-1981 y presidente Municipal Constitucional 1985-1987, fue profesor de la Escuela Secundaria por cooperación no. 46, hoy la ESTIC, No. 55 y académico en la

escuela Preparatoria Oficial No. 9 de la Cabecera Municipal, del año 1986 a la fecha es Cronista de Chiautla y recientemente le fue restituido del cargo Municipal en el actual H. Ayuntamiento 2019-2021

ACTIVIDADES DEL CRONISTA

Publicación del calendario de escritorio 2020, por el Cronista y por el Consejo Municipal de la Crónica.

Avance en la redacción de la Monografía Municipal de Chiautla (50%).

Reunión del Consejo Municipal de la Crónica, con mi carácter de Presidente, para presentar proyecto de los Festejos del Bicentenario de la Erección Municipal durante el año 2020.

Festividad Patronal de Tepetitlan (Virgen de la Candelaria)



Esta Población esta considerada como pueblo originario en los anales documentales del Archivo Municipal, dentro del territorio del Municipio de Chiautla creado el 15 de julio de 1820. El patron principal de Tepetitlan es San Antonio de Padua, pero por motivos hisgtoricos es la fé de la Virgen de la Candelaria en las actas de cabildo de biomios secuentes a 1820 ya se le denominaba el poblado de la candelaria. Este festejo tradicional ha sido considerado por tdos sus habitantes como la veneración mas ferviente hacia ella, la palabra “Candela” que significa vela se acostumbraba llevar las semillas de cultivo de la tierra como lo es mazi, frijol, haba, cebada y otras leguminosas que llevaban a bendecir, para despues cembrarlas en los zurcos de sus parcelas y así tener fé en una cosecha abundante.

Tepetitlan fue un pueblo originario que integro el territorio del Municipio de Chiautla en 1820, su principal fuente de trabajo es la elaboración del Pan de Fiesta que se vende en todo el Pais, en las distintas ferias, exposiciones y eventos culturales por usos y costumbres.

Entre los acontecimientos coloniales podemos anotar como la vida de este pueblo que en el año de 1595 se dio licencia a Don Martin Gobernador de Chiautla, a traves del alcalde de Texcoco para que examine un sitio a fin de intalar un molino para pan y poder batir la masa en Chiautla; por lo tanto esta comunidad fue el sitio en donde se establecio el primer amasijo que hubo en el Municipio y posteriormente el Barrio de Atenguillo.



Se publicaron 100 calendarios de escritorio conmemorativas al Bicentenario de la Erección Municipal de Chiautla 1820-2020.

Mismos que fueron distribuidos en las áreas de la Administración Municipal y Delegaciones.





24 de Febrero. Día de la Bandera. Acto Cívico en el que preside el Dr. José Miguel Aguirre Ruiz Presidente Municipal Constitucional de Chiautla, donde se concentraron las escoltas de todos los planteles de los diferentes niveles educativos del Municipio, se realizó la incineración del lábaro patrio ya deteriorado mediante un acto protocolario encabezado por las SEDENA- Hoy Guardia Nacional}, ceremonia que estuvo a cargo del plantel de la Telesecundaria Ignacio Zaragoza de Ocopulco. Además, se realizó la entrega de lábaros patrios a todas las instituciones académicas del Municipio.



Visita tradicional de los arrieros de las poblaciones; de Atenco, Nexquipayac y Santa Isabel Ixtapan, el carnaval en esas poblaciones es histórica de a principios del siglo XX, según relatos de nuestros antepasados de esta población y particularmente la Familia Rojas Díaz recibieron y siguen recibiendo hoy en día sus descendientes a esta cabalgata del carnaval al Pueblo de Ocopulco.

Hoy 25 de Febrero de 2020 arribaron después del mediodía en diferentes etapas los carnavales de estos pueblos amigos y que por lo que la descendencia de la Familia Rojas Ginera, Rojas Ramos sigue siendo los anfitriones de esta tradicional cabalgata. Durante su estancia realizan floreo de riata, Jinetes a caballo que demuestran la destreza de los briosos animales que bailan al son de la música de viento; salvas de rifles de munición y tiros al aire de pistolas de grueso calibre y algunos cañonazos animan estas cabalgatas por su paso en Ocopulco; no sin antes recibirlo con el tradicional pulque y agua ardiente.

